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Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Maximilianstrasse 100 

 

67346 Speyer 

        Eingereicht durch die CDU-Fraktion 

Speyer, den 17.06.2021 

Umgestaltung des Heinrich-Lang-Platzes: Sachstand und Fördermöglichkeiten 

 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

 

bereits in der Sitzung vom 16. August 2018 haben wir im Stadtrat die Umgestaltung des 

Heinrich-Lang-Platzes beschlossen. 

Auch die veranschlagten Haushaltsmittel wurden schon eingestellt. Im Haushaltsplan 2021 

sind in Bezug auf den Vollausbau Nußbaumweg und Heinrich-Lang-Platz 1.325.000 € für die 

entsprechenden Maßnahmen von 2021 bis 2024 vermerkt. 

 

Am 08. März 2018 sind etwa 60 Bürgerinnen und Bürger aus der Siedlung der Einladung der 

Verwaltung in den Pfarrsaal von Sankt Konrad gefolgt und haben ihre Ideen und Anregungen 

zur Umgestaltung des Platzes eingebracht.  

Die Wünsche aus dem Kreis zielten auf eine deutliche Verbesserung der Aufenthaltsqualität 

ab, gleichzeitig sollte der Charakter als Festplatz erhalten bleiben.  

Die Errichtung eines Cafés, der Einbau von ebenerdigen Wasserfontänen, eine stärkere 

Begrünung und Bepflanzung, seniorengerechte Sitzbänke, gute Fahrradabstellmöglichkeiten, 
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eine E-Lade-Station und eine Car-Sharingstation, Strom- und Wasseranschlüsse und eine 

neue, ebene, barrierefreie Pflasterung wurden unter anderem gewünscht. Auch der 

Vorschlag, einen großzügigen shared space über den Birkenweg hinweg einzurichten, wurde 

diskutiert. 

 

Wir bitten in der nächsten Ratssitzung um mündliche Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wie sieht der Sachstandsbericht zu den aktuellen Planungen aus? 

2. Wann erfolgt der Baubeginn? 

3. Welche konkreten Umsetzungsschritte liegen in welchem Zeitfenster? 

 

Seit 2020 stellt die Städtebauförderung des Bundes 790 Mio. Euro zur Verfügung. Die drei 

inhaltlichen Schwerpunkte sind an den veränderten stadtentwicklungspolitischen 

Herausforderungen ausgerichtet. Die Unterstützung von Kommunen in Haushaltsnöten 

wurde erweitert. 

Sieht die Verwaltung eine Möglichkeit, über den Schwerpunkt „Wachstum und nachhaltige 

Erneuerung – Lebenswerte Quartiere gestalten“ Fördergelder aus diesem Programm zur 

Umgestaltung des Heinrich-Lang-Platzes oder Teilen davon zu erhalten? 

Mit freundlichen Grüßen 
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